

presume de tarifa **9€ /mes**



VIAJES  
El Corte Inglés  
Te ofrece Canal Turismo

**ep europa press**  
www.europapress.es

Jueves, 29 de octubre 2009

En esta sección

Usuario  Entrar  
"Universidad de Granada"  Buscar

NACIONAL	INTERNACIONAL	eplatam	DEPORTES	economía y finanzas	PORTALTIC.es	epsocial	CULTURA	CHANCE	INNOVA	LENGUAS		
OTR PRESS	TV	SALUD	CIENCIA	MOTOR	COMUNICADOS	Fotos	Videos	Cotizaciones	Sorteos	Tiempo	Tráfico	Cartelera

## Nacional

**DURARÁ AL MENOS DOS MESES**

### Comienza hoy la excavación de la supuesta fosa de Lorca



Foto: Reuters

ALFACAR (GRANADA), 29 Oct. (EUROPA PRESS) -

La excavación de las posibles fosas situadas en el paraje de Fuente Grande, en Alfacar (Granada), donde se cree que descansan los restos del poeta Federico García Lorca, el maestro Dióscoro Galindo, y los banderilleros Francisco Galadí y Joaquín Arcollas, comenzará finalmente hoy por la mañana y se prolongará durante al menos dos meses.

Ampliar

Así lo señalaron ayer la presidenta de la Asociación Granadina para la Recuperación de la Memoria Histórica (AGRMH), Maribel Brenes, y el asesor del Comisariado para la Memoria Histórica de la Junta de Andalucía, Javier Giráldez, durante una visita guiada a la nave metálica que rodea el perímetro de cuatro de los seis posibles enterramientos clandestinos que han sido delimitados por los expertos. La nave, rodeada de chapa metálica y cubierta por una lona, se terminará de instalar hoy y su objetivo es preservar la intimidad de los trabajos y proteger el terreno de las inclemencias meteorológicas.

Los arqueólogos exhumarán fosa por fosa y los restos óseos que se encuentren se irán trasladando al Laboratorio de Identificación Genética de la Universidad de Granada, que dirige el forense José Antonio Lorente, para su posterior cotejo con el ADN de los familiares que han solicitado recuperar a sus allegados, en concreto los de Galadí, del inspector de tributos Fermín Roldán y del restaurador Miguel Cobo. En principio no se identificarán genéticamente los del poeta y los del maestro republicano, ni tampoco los de Arcollas --puesto que a éste no se le conocen ascendientes--.

Los trabajos comenzarán en una primera fase en cuatro fosas ubicadas en el Parque Federico García Lorca de Alfacar, dos situadas a los pies de un ciprés y muy cerca de un peñasco y otras dos justo enfrente, donde la ladera se eleva. Las otras dos restantes, de un total de seis posibles que los investigadores del Instituto Andaluz de Geofísica localizaron en Fuente Grande, están cercanas al monolito del parque y a un olivo, y sobre ellas se trasladará la nave una vez concluyan las tareas en las primera cuatro. No se excavará en el paraje del Caracolar, aunque también el georradar utilizado con carácter previo al inicio de la excavación peinó esa zona, que fue donde el escritor Agustín Penón ubicó la fosa del poeta.

#### TRES ARQUEÓLOGOS Y DOS AUXILIARES

Un total de tres arqueólogos, que estarán auxiliados por otras dos personas y miembros de la AGRMH, trabajarán a jornada completa manualmente, "con pico y pala", en la exhumación. Coordinados por Francisco Carrión, los investigadores irán poco a poco individualizando los restos, que se prevé que se encuentren en malas condiciones, "no sólo por los tiros que recibieron, sino por el peso que han soportado de tierra, los cuerpos estarán destrozados", explicó Brenes.

No se permitirá en principio que los familiares de los fusilados presencien la exhumación, porque es "una cosa muy dura para ellos" ni tampoco se fotografiarán los restos óseos que se vayan encontrando, como sí se ha hecho en otras exhumaciones, si bien Justicia ya ha anunciado que facilitará una grabación oficial al final de cada fase.

Aunque las tareas de búsqueda se dirigen hacia Galadí, Arcollas --a petición de la CGT y de la Unión Nacional de Banderilleros--, Roldán y Cobo, se hará el análisis antropométrico a todos los huesos que sean encontrados, aunque sólo se les practicará la prueba de ADN a aquellos cuyos descendientes lo hayan solicitado.

Asimismo, según sostuvo Brenes, la asociación no prevé informar a la familia García Lorca ni a los Galindo a menos que ellos lo requieran. "Yo respeto a las familias. Para mí es tan importante Galadí como puede ser Lorca para el resto de la humanidad y como cualquier Pepe Pérez que está enterrado en una fosa de Dios sabe dónde. Para mí no es fundamental encontrar a Lorca si la familia no quiere identificarlo", mantuvo la presidenta de la AGRMH.

#### NI A LORCA NI A GALINDO

Giráldez, como interlocutor con las tres familias que han solicitado la exhumación y la CGT y la Unión Nacional de Banderilleros, señaló que se les ha informado de los inicios de los trabajos y que se estará en contacto con



- Más Noticias Más Leídas
- Ricardo Costa llega a las Cortes Valencianas y ocupa el escaño 98
  - Oyarzabal (PP) dice que el pacto entre PNV y PSE no es "un acuerdo de enjundia", sino "un parche para compartir apoyos"
  - Ricardo Costa llega a las Cortes Valencianas y ocupa el escaño 98
  - La enmienda a la totalidad del PP a los Presupuestos de 2010 y competencias de justicia en C-LM, hoy en el pleno
  - Elorza dice que el arresto de Otegi y Usabiaga no le ha hecho "gracia" y hay que ver si es "bueno o malo para la paz"
  - Rajoy dice que "no está negociando nada" con Aguirre
  - Rajoy dice que Rato es un "extraordinario" presidente para Caja Madrid y que "no está negociando nada" con Aguirre
  - Garrido cree que PP nacional podría haber "desautorizado mínimamente" las palabras de Cobo, que acarrearán "sanción grave"
  - El Congreso debatirá hoy la propuesta de UPyD para que fiscales, abogados y secretarios voten también el CGPJ
  - IU propondrá hoy en el Congreso que los diputados también hagan pública su declaración de la Renta y su Patrimonio
  - Los líderes europeos lanzan hoy el debate sobre quién presidirá la UE, con Blair y Balkenende como favoritos
  - La trama desviaba dinero de paraísos fiscales

Suscríbete a las noticias de Nacional en tu entorno:  
Titulares en tu Web - Boletín Personalizado

ellas en todo momento. Sin embargo, a los Galindo y a los Lorca no se le están dando datos, puesto que ellos "no los han pedido". Las partidarias de la apertura de la fosa no han facilitado aún su ADN, puesto que "habrá que ver cómo se desarrolla la exhumación".

El asesor del Comisariado para la Recuperación de la Memoria Histórica incidió en que las medidas que se están adoptando en este caso han sido "condicionadas" por las familias, por lo que la Junta de Andalucía sólo se ha limitado a cumplir su deseo. "Yo me tomo igual esta exhumación que otras en las que hemos participado, salvo por la presencia de los periodistas", apuntó.

De hecho, medio centenar de informadores de un total de 25 medios diferentes, cinco de ellos internacionales --de Francia, Reino Unido, Estados Unidos, Italia y Alemania--, visitó hoy al medio día, invitados por la Consejería de Justicia, los terrenos, adonde no acudieron sin embargo lugareños. Apenas sólo se vieron por el parque cuatro o cinco personas, por lo que la expectación en la zona fue más bien mediática. A partir de ahora no se permitirá el acceso al perímetro acotado ni con cámaras ni con móviles, y todos los integrantes de los equipos que intervendrán en la exhumación han firmado un compromiso de confidencialidad.

**Tu Seguro Auto Barato**

Calcula tu seguro y ahorra cada mes Seguros de Coche más Baratos

**Nueva Cuenta Euribor**

Consigue alta remuneración Sin comisiones y tarjetas gratis

Anuncios Google

**NOTICIAS RELACIONADAS**

- > **Memoria.- La excavación de las fosas de Alfacar, que arranca finalmente hoy, durará al menos dos meses** (hoy a las 07:40)
- > **Memoria.- AMP.- La excavación de las fosas de Alfacar, que arranca finalmente mañana, durará al menos dos meses** (28/10/2009)
- > **Memoria.- La excavación de las fosas de Alfacar arranca esta mañana y durará al menos dos meses** (hoy a las 06:03)
- > **Memoria.- AV.- La excavación de las fosas de Alfacar (Granada), que arranca finalmente mañana, durará al menos dos meses** (28/10/2009)
- > **Memoria.- AV.- La excavación de las fosas de Alfacar, que arranca finalmente mañana, durará al menos dos meses** (28/10/2009)

Selección realizada automáticamente por Colbenso

Imprimir

Enviar

Comparte esta noticia:

**AHORA EN PORTADA...**

**CHANCE**



**'NUNCA ME ACOSTUMBRÉ A LA IDEA DE PERDERLE'**  
**La viuda de Patrick Swayze habla por primera vez de su muerte**

Lisa Niemi, viuda de **Patrick Swayze**, ha roto su silencio seis semanas después de la muerte del actor. Lo ha hecho este martes durante la Conferencia de Mujeres 2009, donde ha participado en una mesa de discusión llamada *Dolor, Curación y Resistencia*. Junto con otras mujeres que han pasado por experiencias similares, Niemi habló públicamente de la inmensa tristeza en que la muerte de **Swayze** la ha sumido. >



**Robert Pattinson y Kristen Stewart han roto**



**Penélope Cruz y Javier Bardem, dos enamorados en Bali**

**CHANCE Vídeos**

**Elena Furiase, belleza y sensualidad en FHM**

Canal **YouTube** /europapress

**Ver más vídeos**

**economía y finanzas**

- Macroeconomía
- Empresas
- Finanzas
- Energía
- Construcción y vivienda
- Transportes
- RSC
- Motor
- Legal
- Laboral
- Fiscal
- Bolsa
- Comunicados
- Empresas Cotizadas - Sectores

IBEX 35 **0,15%**   DOW J. **-1,21%**   FTSE 100 **-0,21%**   DAX X. **-0,38%**   NIKKEI **-1,83%**   EUR/USD **1,4751**



**SUBE UN 210%**  
**La crisis sitúa a España a la cabeza de paro estructural**

La crisis económica que atraviesa el país ha elevado el número de parados de larga duración en 824.100 personas, hasta los 1,2 millones, lo que supone un incremento del 210% y convierte a España en el líder europeo de paro estructural, según la alerta mensual elaborada por la Asociación de Grandes Empresas de Trabajo

Temporal (Agett) y Ceprede. >



**Bruselas pide la devolución de las ayudas concedidas a multinacionales españolas**

**Agenda**

- 29/10/2009 - 11:00 - Tasa de desempleo de Alemania
- 29/10/2009 - 12:00 - Clima empresarial de la Zona Euro
- 29/10/2009 - 12:00 - Sentimiento del consumidor en la Zona Euro
- 29/10/2009 - 12:00 - Sentimiento económico en la Zona Euro
- 29/10/2009 - 12:00 - Sentimiento industrial en la Zona Euro

Ir a la Agenda

**epsocial**

- Política Social
- RSC
- ONG y Asociaciones
- Obra Social
- Fundaciones



**CAMBIO CLIMÁTICO EN LA CUMBRE DE COPENHAGUE**  
**Ban se muestra optimista en**



**El número de abuelos que cuidan**

**Vídeos destacados**